

専門医が 診る

読者からの質問編



回答
徳永呼吸睡眠
クリニック
徳永豊院長

睡眠時無呼吸症候群(SA)
S=6月6日掲載につい
て読者から寄せられた相談や
質問に、徳永呼吸睡眠クリニック(広島市中区)の徳永豊
院長に答えてもらった。

(松本大典)

睡眠時無呼吸症候群

マウスピース着用 寝ている間に上を向く

抱き枕使い横向き保つ

A マウスピースをして横向きで寝るのは、口を開いたり舌が気道を狭くしたりするのを防ぐのに有効です。ただ、寝ている時は無意識におむけになるもの。抱き枕を抱いて横向き、背中側にも枕を置くなど工夫してみてはいかがでしょうか。
マウスピースは一度作ったら終わりではなく、治療効果が得られるまで調整を重ねる必要があります。合っていることもあるので、歯科医師とよく相談してください。

かぐよつな姿勢で寝て、マスクを載せるように軽く装着する、空気の通りがよくなります。そうすると、空気圧が過剰にかかるになります。また、C-PAPの機能は向上しないことがあります。それがよくあります。C-PAPの機能は向上していない場合、うまく使えないかもしれません。

A いたC-PAPの記録を見ると、体格のよい男になじめず鼻だけのマスクに替えましたが、口が渴き、十分に眠れてい

3ヵ月続けて症状緩和も

舌の大きさに正反対の結果が出ていますが効果はありますか。(広島市安佐北区・病院勤務・66歳)

Q 口を大きく開けて舌を出して喉の奥が見えていません。舌の大きさを正常に戻す方法を教えてください。舌の運動を心掛けているが効果はありませんか。実際に患者

舌がそれほど大きくなくても無呼吸が起ころる可能性はあります。舌のサイズを小さくするのには難しいと思います。ですが、舌や頸を鍛える体操をすることでSASの症状を和らげます。

A 常、異常はありません。喉が狭ければ無呼吸の回数が減ります。実際に、患者のためにも頸や舌の機能の維持に努めます。健

Q 装着したマスクから圧力をかけた空気を送り込むCPAP(シーパップ)II経鼻持続陽圧呼吸療法)を続けています。鼻と口を覆うマスクになじめず鼻だけのマスクに替えましたが、口が渴き、十分に眠れてい

A 質問に添えられて自動制御のC-PAPが呼吸引導法)を続けています。鼻と口を覆うマスクになじめず鼻だけのマスクに替えましたが、口が渴き、十分に眠れてい

安心・安全